

Luchan migrantes contra indiferencia (Reforma 06/05/13)

Luchan migrantes contra indiferencia (Reforma 06/05/13) Los migrantes que cruzan por la zona metropolitana deambulan en busca de dinero y sustento para seguir su viaje. Foto: Archivo Yadira Cruz Estado de México (6 mayo 2013).- Los indocumentados que atraviesan la zona metropolitana rumbo a Estados Unidos no sólo padecen la indiferencia de los gobiernos locales, sino también de la ciudadanía que no se ha sumado a las campañas de apoyo. Los municipios mexiquenses por los que atraviesa la ruta migratoria hacia ese país no tienen programas de apoyo para amortiguar el impacto en las zonas habitacionales del paso de los indocumentados, quienes se quedan en torno a las colonias buscando trabajo informal o mendigando. Y tampoco la gente se ha sumado a las campañas de ayuda a los desplazados, señalan miembros del colectivo Vía Migrante, que en enero empezaron una campaña de acopio de despensas y ropa, que no ha alcanzado la meta mínima. Tlalnepantla, Tultitlán y Huehuetoca no cuentan con recursos o programas específicos para hacer frente a la presencia de migrantes indocumentados en las comunidades aledañas a la vía del tren. En el caso de Tlalnepantla, los indocumentados se encuentran en calles y cruces del Municipio pidiendo monedas para continuar su camino; algunos incluso hacen trabajos informales en comunidades cercanas, como lavar coches. En Huehuetoca, además del comedor y albergue temporal, las autoridades no tienen otro programa más específico para atenderlos. "El impacto es que deambula el migrante por la población, 'botea' en los topes", comentó Eduardo Barragán, Secretario del Ayuntamiento de Huehuetoca. Pero además, las campañas de grupos voluntarios tampoco logran arrastrar apoyos suficientes. Vía Migrante inició una campaña permanente de acopio de víveres denominada "Mochilas con el Migrante", pero en estos meses se ha enfrentado a la indiferencia de mexiquenses y capitalinos para apoyar a los de paso. Apenas han logrado reunir unas 25 mochilas, las cuales ya fueron entregadas a migrantes en Tultitlán y Huehuetoca, pero para mayo la meta era juntar 100. "Al ver que en la zona de Lechería habían cerrado el albergue y la Casa del Migrante, lo que hicimos fue lanzar la campaña tanto en Edomex como en el DF porque es una zona desprotegida", explicó Nora Hinojosa, una de las fundadoras del colectivo. Las mochilas contienen una cobija o chamarra, una muda de ropa, agua y algo de comida enlatada para ayudarlos en su viaje. Por eso, dice, hay muchos migrantes en los alrededores pidiendo dinero y comida para sobrellevar el trayecto que les espera. "Cuando lanzamos la campaña hubo mucho apoyo y difusión, sobretudo en redes sociales; también otras personas que se molestaban porque ayudábamos a los migrantes. A la hora de donar nos hemos enfrentado a que no llegan mochilas, no basta con difundir, también apoyar", dijo. Las donaciones se reciben en la Facultad de Ciencias Políticas de la UNAM, en el edificio F, así como en las sucursales de Tacos Gus en las colonias Roma, Condesa, Polanco y Santa Fe; en el Estudio Fotográfico Rioma, en Iztapalapa, y en los restaurantes Tarragona y Café de Raíz, en la Colonia Roma. Acerca la Codhem sus oficinas La Comisión de Derechos Humanos del Estado de México (Codhem) abrirá a finales de mes una Visitaduría en Huehuetoca, para atender las quejas de indocumentados que cruzan rumbo a Estados Unidos, dio a conocer Juan Manuel Torres, visitador general de Ecatepec. "Estará en la comunidad para acercarnos a atender a los migrantes, ya que ahora con la presencia del albergue y el comedor ahí se tiene un gran número de estas personas susceptibles de abusos", dijo el funcionario. El inmueble ya fue adquirido, aseguró, y se realizan adecuaciones para el funcionamiento de la oficina en la comunidad del Barrio de San Bartolo, donde están el comedor y el albergue para los migrantes. Personal de la Codhem ha entregado trípticos en estos sitios para que los indocumentados conozcan sus derechos y sepan a donde comunicarse si requieren alguna asesoría. Antes de la instalación del albergue en Huehuetoca, la Codhem atendía las quejas por el tema de migrantes en las Visitadurías de Ecatepec, Tlalnepantla y Zumpango, hasta que en febrero se abrió una en Tultitlán, Municipio vecino a Huehuetoca, por donde pasan.